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四日市市立 橋北中学校  

 

                    校長 山 内 雅 喜  

             

１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

 

～地域の子どもは、地域が育てる～ 

コミュニティスクールは，保護者，地域の皆さ

んと本校の「学校づくりビジョン」を共有し，

力を合わせて学校運営に取り組むことが可能と

なる「地域とともにある学校」への転換を図る

ための仕組みです。 

 コミュニティスクールでは，学校運営に地域の

声を積極的に活かし，地域と一体となって学校づくりを進めることで，教育目標である

「あなたらしく，あたらしく」の実現を図ることをねらいとしています。 

 

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

 

 本年度より発足した本校の運営協議会は、年間 5 回の会議を予定していましたが、コロ

ナ禍により第 1 回目の開催が先送りとなり、合計 4 回の会議が持たれました。1 小 1 中で

成り立つ橋北地区の現状や、小規模校ならではの利点をいかに活かしながら学校・地域・

家庭が連携していけるのかという課題を踏まえ、第 1 回の委員会が開催されました。 

また、本年度においては多くの行事も中止となり、今後少しずつ学校と地域が相互に手

を取り合い、、地域に根差した子どもたちの育成のため、少しずつ交流の機会を増やしてい

く方針が出されました。 

 

＊年間４回の運営協議会と主な協議内容＊ 

第１回運営協議会（７月１７日） 

・委員の委嘱 委員長選出 
・令和２年度 学校づくりビジョンについて 
・コロナウィルス感染拡大防止対策と学校現 
場の現状について  

・土曜授業を含む年間行事予定について  
 

第２回運営協議会（１０月２３日） 

・授業参観 
・職業体験や修学旅行等の活動報告と文化 
祭の予定について 

・花村委員よりゲストティーチャー活動報告（9／9 飾り巻き寿司実演） 

・「橋北の子どもたちにつけたい力」について 

別紙Ａ 



 

 

第３回運営協議会（１２月１１日） 

・学校規模適正化計画について                
・学校より文化祭以降の活動報告について                                      
・「生徒の社会性を育むために学校・地域は何が
できるか」について 

 

第４回運営協議会（２月２６日） 

・次期ビジョンについて 

・学校自己評価アンケート結果について 
・年間取組の振り返り（課題と成果）および、次 
年度行事計画について 

・次年度コミュニティスクール委員構成について 

 

（1）教育活動の実践事例 

【あいさつ運動及び登校指導】 

・徒歩通学者の多い子どもたちの朝の登校時の見守り

や、「おはよう」で始まる朝の声掛けなど、ＰＴＡと

の連携のもと、ご協力いただきました。 

 

【職場体験学習への協力】 

・地元での職場体験学習受入事業所の紹介をお願いし

ました。子どもの数が減ってきている今だからこそ、

今後、郷土を誇りに思い、地元を愛する子どもが育つ

よう、地域に根差した産業を軸に置いた、新たな受け

入れ先の開拓にご協力いただきます。 

 

 

【地区市民センターとの連携による防災講演会】 

・本年度はコロナ禍により中止となりましたが、本来であれば例年実施されている防

災講演会では、橋北地区が特に力を入れている防災活動を地区市民センターとも連携

を取りながら地域住民とともに開催しています。次年度以降も継続して計画の中に入

れていくことになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

【地域行事との連携 橋北ミュージックフェスティバル】 

 昨年度から始まった、『橋北ミュージックフェ

スティバル』。本年度はコロナ禍の影響で開催自

体が危ぶまれま

したが、様々な対

策を講じたうえ

で実行委員会の

ご努力もあり、中

学校体育館にて

無事に開催することができました。 

 

【各種行事への参加と授業参観】 

・今後様々な行事の見直しが迫られる中、それらの

行事にご参観いただくことや、実際の子どもたちの

様子をご覧いただくことで、限られた条件下での行

事運営や、効果的な施設や時間の使い方等、今後も

多くのご意見やご助言をいただきます。 

 

 

【地域人材を活用した学校教育の推進】 

ここ数年、本校の卒業生でもある、四日市高

校の松岡校長先生に、２年生を対象としたキャ

リア学習「将来の仕事に向けて必要な力とは」

と題し、講演をしていただいています。 

また、子どもたちにとって近い将来でもある

高校生活についても詳しくお話をしていただき

ました。 

 

 

【ゲストティーチャーによる飾り巻き寿司の実演】 

本校コミュニティスクール委員でもある花村 明日香さんにも、例年 3 年生英語科

の授業の一環として、飾り

巻き寿司の実演をゲストテ

ィーチャーとしてお願いし

ています。 

 

 

 



 

 

（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

  

本年度がコミュニティスクール発足初年度ということで、手探りの中のスタートで

したが、学校の中でこれまでも取り組まれていた多くのものが、地域と密接な関係を

持ち、多くの支援・ご協力をいただいていたことを改めて感じることのできた１年間

でした。残念ながらコロナ禍により、学校や地域における様々な行事が中止せざるを

得ない状況の中、地域の皆様には学校へのご心配の声も多数いただき、地区社会福祉

協議会からは、マスクや消毒液の提供もしていただきました。 

学校もこれまで以上に情報発信を意識するようになり、本校のホームページも精力

的に更新することができました。その成果もあり、次第にアクセス数も増加し、本校に

対する関心と期待の高まりを実感することができました。 

 

３ 今後に向けて 

  

１年目ということで、学校が地域からご支援・ご協力をいただくことが多く、学校

における一定の成果は得られましたが、今後は地域防災訓練等を含めた、学校や教師、

生徒が地域のために貢献できるような活動を年間計画や日程の見直しを図りながら、

計画的に進めていく必要性を感じました。 

 そういった活動を増やしていくことで、地域愛を育み地域で生活する一員としての

自覚を促しながら、橋北中学校コミュニティスクールならではの協働性や連携を構築

していきたいと考えています。 

  

 

 

 

 



令和２年度四日市版コミュニティスクール活動報告 
 
                         四日市市立橋北中  学校 
                       
                       委員長  山 内   滿   
 
                       校 長  山 内 雅 喜   
 

 

 

月 協議会の開催 活 動 内 容 
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第１回運営協議会（１７日） 

 

・委員の委嘱 委員長選出 
・令和２年度 学校づくりビジョンについて 
・コロナウィルス感染拡大防止対策と学校現 
場の現状について  

・土曜授業を含む年間行事予定について 

 

８ 
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・飾り巻き寿司実演 

ゲストティーチャー 花村 明日香 CS委員 

10 

 

第２回運営協議会（２３） 

 

・授業参観 
・職業体験や修学旅行等の活動報告と文化 
祭の予定について 

・花村委員よりゲストティーチャー活動報告（9／9 

飾り巻き寿司実演） 

・「橋北の子どもたちにつけたい力」について 

＊文化祭参観（30日） 
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橋北地区ミュージックフェスティバル（1日）開催 

12 

 

第３回運営協議会（１１日） 

 

・学校規模適正化計画について                
・学校より文化祭以降の活動報告について                                      
・「生徒の社会性を育むために学校・地域は何ができる
か」について 
 

１ 
 
 

～地域人材によるキャリア教育～ 

四日市高校 松岡校長 

２ 

 

第５回運営協議会（２６日） 

 
 

・次期ビジョンについて 
・学校自己評価アンケート結果について 
・年間取組の振返り（課題と成果）および、次年度行事
計画について 

・次年度コミュニティスクール委員構成について 
 

３ 
 
 
 

卒業式参列（令和２年度は見合わせ） 
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